

Zeitschrift: Parkinson : das Magazin von Parkinson Schweiz = le magazine de Parkinson Suisse = la rivista di Parkinson Svizzera

Herausgeber: Parkinson Schweiz

Band: - (2002)

Heft: 68

Vorwort: Editorial français : chères lectrices, chers lecteurs

Autor: Kornacher, Johannes

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

*Chères lectrices,
Chers lecteurs*



Note-le! L'exclamation du célèbre reporter Egon Erwin Kisch s'adresse à tous. Les pensées sont libres, tellement libres qu'il ne nous est pas toujours possible de les mémoriser. Que disions-nous? Vite, un billet, une note pour ne pas oublier. Les bonnes idées sont en premier toujours posées sur du papier. Les petits messages sont indispensables à la vie de tous les jours. Les personnes qui ont des enfants se souviennent avec tendresse des premiers messages griffonnés: comca je vé tout préparé pour jouer!

Ecrire sur un billet peut devenir pénible pour les patients parkinsoniens. La maladie s'insinue dans la vie pour devenir visible en un rien de temps. Au travers de l'écriture, par exemple, qui est l'aboutissement d'une fonction psychomotrice complexe. L'écriture est transformée par la maladie de Parkinson. Elle devient de plus en plus petite et plus tard - au gré d'un tremblement de la main - elle ressemblera à des pattes de mouches. De nombreux patients parkinsoniens marchent bien, parlent normalement, vivent activement - mais ils ne peuvent plus écrire. «Cela me contrarie de n'être même plus capable d'écrire un numéro quand je suis au téléphone», m'a dit une patiente.

Dans notre article sur l'écriture, l'ergothérapeute Ruth Lehmann dit qu'il ne faut pas se résigner à voir son écriture disparaître. Lisez comment vous pouvez stimuler ou conserver un important moyen de communication. Vous vous en doutez: par des exercices réguliers! Et en adoptant un point de vue différent: l'écriture ne doit pas être belle, elle doit être lisible. Nous écrivons énormément à la période des fêtes de fin d'année. N'ayez pas honte si votre écriture est moins jolie. Penser à son prochain et lui envoyer de bons voeux est plus important que toutes les plus belles écritures. Un ordinateur peut être d'une grande aide s'il n'y a plus d'autre choix. Il existe plus de possibilités que vous le pensez. Ne vous laissez pas décourager! Et si quelque chose d'important vous vient à l'esprit: notez-le!

Chaleureusement

Johann Kernacher

Johannes Kornacher, rédaction **Parkinson**

Séjour de rééducation neurologique

Clinique Valmont, Glion

Comme annoncé dans notre premier bulletin d'information de cette année (no 65), nous vous informons que le prochain séjour aura lieu: du lundi 24 mars 2003 au samedi 12 avril 2003.

Prestations: la clinique Valmont est spécialisée dans la réadaptation neurologique et orthopédique. Elle organise un séjour de rééducation intensif et personnalisé pour parkinsoniens afin d'augmenter leur autonomie et d'améliorer leur qualité de vie. La prise en charge est assurée par une équipe multidisciplinaire (neurologue, neuropsychologue/orthopédiste, ergothérapeute et physiothérapeute) avec adaptation du traitement médicamenteux et du régime alimentaire, si nécessaire.

Conditions: tarifs LAMal. Possibilité d'un séjour «accompagnant».

Informations et inscriptions:

Thierry Barez, tél. 021 962 35 35

Valais/Fully

Le groupe Parkinson s'est réuni le 27 septembre dernier à l'hôtel du Grand-Quai à Martigny pour suivre une conférence sur la mémoire, en collaboration avec Pro Senectute. Près de trente personnes y ont participé. Après une partie théorique qui traita du fonctionnement et des divers types de mémoire, les perceptions et les sens, l'après-midi se termina par quelques exercices pratiques.

Programme de gymnastique: chaque vendredi à 15h au Centre Kineform, Mi-

chel Luy, Rue de la Moya 2b

Informations et inscription:
Michel Luy, Tél. 027 722 92 82 ou
Jean-Luc Avanthey, rue des Alpes 6,

1870 Monthey, Tél

L'Espresso

Invitation chez monsieur et madame Bohrer à Epalinges

Mercredi 18 septembre, un temps radieux aux couleurs automnales et à la température plutôt estivale. Les bénéficiaires du Centre de jour Parkinson à Pully, ainsi qu'Elisabeth Vermeil, Nicole Goumaz, les thérapeutes de la clinique Valmont et moi-même étions les hôtes